
Правописание суффиксов глаголов и 

глагольных форм 
1.Сохраняйте гласную букву основы неопределённой 

формы глагола! 

 

В прошедшем времени глагола: 

Ненавидеть – ненавидел         слышать - слышал                                     

Надеяться – надеялся          клеит - клеил                                   

 

В условном наклонении глагола: 

Зависеть – зависел бы            растаять - растаял бы 

Построить – построил бы    услышать - услышал бы 

 

В действительных причастиях прошедшего времени: 

Обидеть – обидевший             посеять - посеявший 

Заклеить – заклеивший         услышать - услышавший 

 

В страдательных причастиях прошедшего времени 

(кроме гласной и) : 

Обидеть – обиженный            посеять - посеянный 

                                                   Развеять - развеянный 

Но: построить – построенный 

Выкатить – выкаченный 

 

В деепричастиях совершенного вида: 

Увидеть – увидев, увидевши        заклеить – заклеивши 

                                                                                     заклеив  
Почуять – почуяв, почуявши      засыпать – засыпав, 

                                                        засыпавши 

 

 

 

 

 



 

 

2. Суффикс причастий настоящего времени. 

   Выбор суффикса причастия настоящего времени зависит 

от спряжения глагола, от которого оно образовано. 

 

Действительные причастия настоящего времени 

 

От глагола 1 спряжения            От глагола 2 спряжения 

 

          Ущ (ющ)                                                   Ащ (ящ) 

 

Колыхать (1 спр) – колышущий   дышать (2спр) – душащий 

Веять (1 спр) – веющий                видеть (2спр) – видящий 

Стлать (1 спр) - стелющий                

 

Страдательные причастия настоящего времени 

 

От глагола 1 спряжения               От глагола 2 спряжения 

 

         Ем (ом)                                              им     

 

Читать (1 спр) – читаемый        Зависеть (2спр) –   

                                                          зависимый              

Вести (1 спр) – ведомый 

   

 Запомните: от глагола брезжить образуется причастие 

брезжущий, от устаревшего глагола движити – 

движущий, от глагола-исключения 1 спряжения 

зиждиться – причастие зиждущийся.  


